

Sara Fontenla | A Estrada | 25.02.2015 | 10:35

La comarca de Tabairós-Terra de Montes celebró ayer varios homenajes para recordar el 178 aniversario del nacimiento de la escritora gallega Rosalía de Castro. Su amplio legado en la literatura propia hizo posible que alumnos de colegios de A Estrada, O Foxo e incluso el Nosa Señora das Dores de Forcarei conmemoraran a la más grande leyendo joyas de su extensa obra. Lecturas de poemas, versos musicalizados, textos decorando algunos colegios... La zona celebró numerosas actividades para recordar a la escritora gallega más internacional, a la que incluso el gigante Google dedicó su doodle.

A través del follaje perenne, que oír deja rumores extraños, y entre un mar de ondulante verdura, amorosa mansión de los pájaros, desde mis ventanas veo el templo que quise tanto. Versos como estos se pudieron escuchar ayer en varios rincones de la comarca Tabairós-Terra de Montes, pues colegios y administraciones

conmemoraron el 178 aniversario del nacimiento de la escritora gallega más universal de todos los tiempos, Rosalía de Castro. Los homenajes se sucedieron en A Estrada, principalmente, y en otros centros educativos de la zona de Terra de Montes.

En el caso del municipio estradense, el colegio de O Foxo fue el más madrugador. Todos los alumnos de infantil y primaria del centro se reunieron alrededor del mediodía en el salón de actos para festejar el día grande de Rosalía. Aunque estaba previsto que el colorido de los versos de esta poetisa inundara el jardín del CEIP, el tiempo no permitió dicha puesta en escena, por lo que el acto tuvo lugar dentro. Allí, los pequeños celebraron un recital. Se procedió a la lectura de varias de las joyas literarias que dejó esta escritora en la literatura gallega. En algunos casos, los poemas fueron musicados. Así, un grupo de alumnas puso la nota musical con una panderetada.

Luego, ya por la tarde, los centros educativos ubicados en la villa y en la periferia del casco urbano de A Estrada se dieron cita en el Museo do Moble e da Madeira (MOME). En estas instalaciones también se llevaron a cabo varias lecturas, realizadas siempre por alumnado de colegios e institutos estradenses. Este homenaje también contó con una parte musical, ofrecida por el dúo Dous na Fronteira, un grupo ítalo-gallego conformado por los compositores e intérpretes Carmen Penim y Maurizio Polsinelli.

En A Estrada, los homenajes a la poetisa Rosalía de Castro se retomarán el próximo sábado de la mano de la asociación cultural Vagalumes. El colectivo programa en la Sala Abanca una proyección del cortometraje *I ante aquel silencio mudo*. Se trata de una cinta sobre Rosalía de Castro que refleja su lado más comprometido y rebelde, en contraposición con la idea general más convencional. La cita será a las 20.30 horas. Alrededor de esta proyección se llevará a cabo un coloquio y la lectura del manifiesto de la Asociación de Escritores en Lingua Galega (AELG). La entrada a este acto es gratuita y habrá venta de ejemplares del vídeo.

Por otro lado, los alumnos del colegio Nosa Señora das Dores de Forcarei también conmemoró la figura de la poetisa gallega. En este caso, los pequeños leyeron y escucharon poemas y disfrutaron, entre risas, con algunas sorpresas y gominolas. A esta fiesta se unieron alumnos de tres y cuatro años de infantil y los niños de cuarto curso de primaria.

La de ayer se convirtió así en toda una jornada para festejar el recuerdo en versos a Rosalía de Castro, el emblema internacional de la literatura gallega.



[Ver Galería](#)

Alumnos de A Estrada leen poemas en el acto del MOME.//
Bernabé/ Javier Lalín